

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.  
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 18 de Julio de 1905.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.  
La correspondencia á la

ADMÓN.: ALFONSO XIII I.

## ACTUALIDAD

Dos acontecimientos de trascendencia para la política española se han desarrollado durante los días de la última semana: la salida del Gobierno, del ministro de Hacienda Sr. Urzais y la muerte inesperada del último jefe de gobierno D. Raimundo Villaverde.

Ya ha sido repuesto el primero, pero no faltan los que creen, que el planteamiento de la crisis, cuando aún no hace un mes que subió al poder el actual gobierno, ha quebrantado mucho á éste y aun al partido liberal.

Respecto al segundo, su muerte por lo inesperada ha causado gran sensación.

Habia nacido en Madrid, en 1848; fué catedrático supernumerario de Derecho mercantil y penal en la Universidad Central; practicó la abogacía y desde 1872, tenía asiento en el Congreso, representando el distrito de Caldas de Reyes ó el de Puente Caldelas, ambos de la provincia de Pontevedra.

Fuó concejal y teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, triunfante la Restauración, más tarde director general de Administración local (1877,) subsecretario del Ministerio de Hacienda (1880) y gobernador civil de Madrid (1884).

En 1885 fué Ministro de la Gobernación, y en 1890 de Gracia y Justicia.

Figuró en la disidencia conservadora acaudillada por el Sr. Silvela, siendo Ministro de Hacienda en 1899, y más recientemente presidente del Congreso y del Consejo de Ministros.

EL DIARIO lamenta muy sinceramente pérdida tan grande para la Patria y eleva al trono del Altísimo sus oraciones para que acoja en su misericordioso seno el alma del finado.

\*  
\*\*

Ayer celebramos los oriolanos, con la misma solemnidad, con el mismo entusiasmo de siempre, la fiesta de la reconquista de nuestro pueblo llevada á efecto por D. Jaime I de Aragón.

La procesión cívico-religiosa fué una manifestación de respetuoso afecto hacia las tradiciones patrias, acudiendo á ella un gentío inmenso.

En Santa Justa, ocupó la cátedra Sagrada, el elocuente orador religioso, Dr. Cervero, que hizo un discurso notable, como todos los suyos, recordando la fecha gloriosa de la reconquista de Orihuela.

Al subir el glorioso pendón de Orihuela á los balcones del ayuntamiento, resonó una avasión.

La laurada banda del municipio estrenó dos magníficos pasodobles. El público la ovación de una manera delirante haciendo repetir el coro de los Bohemios.

El Director, nuestro amigo, D. Federico Rogel, recibió muchas enhorabuena, á las cuales unimos la nuestra más sincera.

## LAS VERBENAS

Las dos últimas de la serie han estado concurridas, sobre todo la última. La luna nos ha regalado con sus argentados rayos produciendo al atravesar con ellos los copudos árboles, movibles manchas de sombra, en el suelo.

El Bloque adquiere expansión: en la última noche recibieron las regeneradoras aguas del Jordán los catecúmenes Giovarnni y Mórse.

Las señoritas han quedado muy complacidas de nuestro último obsequio.

Observamos con tristeza la ausencia de la *niña de las flores* y de las señoritas *Ápelo*, *La Diva* y *Rubisteing*. Nue-

va oración á *San Clavodro* para que vuelvan pronto.

Los torpederos *Zig-Zag*, *Michel* y *Morse* hacen de las suyas disparando proyectiles, llenos de bombones.

El acorazado *Arpa* y el torpedero *Zig-Zag*, operan un simulacro de ataque con resultado maravilloso. El *Vicens*, no maniobra por tener que limpiar fondos.

La de las *postales* y la *incendiaria* pasean juntas haciendo comentarios sobre la situación del Bloque, dándoles explicaciones amplias acerca de este particular, el de el *Arpa* que estuvo haciendo prodigios de lingüística.

*La Ceres*, está de vendimia, *La Presidenta*, bellísima.

Una comisión compuesta por las señeritas *Azucena*, *Golondria* y *Adelfa* nos visitan para darnos las gracias en nombre de sus compañeras y mostrar de paso ante nuestro presidente, sus progresos en el Clastadal.

Marte no luce esta noche; en cambio el caballero de la triste figura, venido de lüengas tierras produce alguna inquietud entre mis compañeros y nos trae recuerdos de *Franch*.

La Banda Municipal hace un buen *clou* de temporada, ejecutando un pasodoble de Bohemios muy aplaudido y que merece los honores de la repetición. ¡Siga por ese camino, Sr. Rogel!

Resumen: las verbenas muy animadas; las mujeres muy guapas, muy elegantes y muy amables (sobre todo con nosotros); el sexo fuerte dándose unas raciones de vista *morrocotudas*, el calor sofocante, la humedad á la orden de la noche y nosotros deseando la feria para no sentir la nostalgia de miradas acariciadoras, sonrisas, que son promesas y palabras, que son sonrisas.

¡Hasta le feria pues!

Ignotus.

## Una visita al gabinete electro-terápico

DE

## D. Jose de Madaria

En una de las frecuentes visitas, que allá por el año 1896 hacía yo al célebre oculista señor Barraquer en su consultorio de la ronda de San Pedro en Barcelona, tuve ocasión de enterarme del maravilloso invento de Roentgen, leyendo en aquel elegante gabinete de espera, la «Revue des Revues.» Mi asombro se mezcló con la incredulidad del ignorante y aun recuerdo que antes de ver las primeras radiografías; lance algunos anatemas heréticos contra la ciencia eléctrica.

¿Quién me había de decir que pocos años después tendría yo que asistir á la inauguración de un gabinete electro-terápico, instalado en Orihuela, último rincón del mundo!

Pero no es un sueño; es una realidad visible, palpable como todas las realidades. Aquí, en Orihuela, á donde los últimos adelantos de la ciencia llegan á los oídos de sus habitantes esfumados como los recuerdos de los primeros días de nuestra infancia, mi querido amigo el ilustrado médico D. José de Madaria, ha montado un gabinete radioscópico, capaz de competir con los mejores de las principales capitales de la península, por el número, cantidad y precisión de sus aparatos, y si no, «vaya una prueba.

Tiene un Electro-motor de un caballo de fuerza, que acciona sobre una dinamo de 65 volts y 6 amperes, produciendo 2.000 revoluciones por minuto, con un interruptor de 4.000 interrupciones por minuto. Cuadro con vóltmetro y amperómetro, reostatos, llave de paso etc. Gran bobina de inducción con chispa de 50 centímetros. Gran resonador del Dr. Ondin; para alta frecuencia. Máquina estática, auto-escitatriz de Topler Volts. Cuadro de adaptación universal con gran batería de acumuladores para trabajar durante el día etc. etc.

¿Que cuáles son los efectos de estos prodigiosos aparatos? pues son ¡los siguientes

Corrientes galbánicas, Faradización,

Wantevillización, electrólisis, cataforesis, endoscopia para reconocimiento de todas las cavidades del cuerpo por la luz, y es verdaderamente asombroso, increíble á no haberlo visto, la exactitud y precisión, de claridad con que se distingue el corazón y sus funciones, el hígado, los cálculos de la vejiga, los pulmones, pudiéndose diagnosticar de una manera absoluta la existencia de la tuberculosis, porque el medio de la claridad del pulmón, se observan manchas opacas, que determinan la región invadida por el tubérculo. Los huesos, se traslucen, como si los tuviera uno en la mano.

Se produce además, la pirogalvanía ó sea la cauterización eléctrica, baños y duchas estáticas, corrientes de Morton, efluvios eléctricos, viéndose el cuerpo bañado por una inmensa lluvia verde de menudas chispas eléctricas, ocasionando una agradable sensación de fresco y bienestar, Corrientes de alta frecuencia, de excelentes resultados en los tratamientos de la diabetes, reumatismo y anhemia. Radioscopia, radiografía y radioterapia y mil y mil efectos más, que no enmero por no causar á mis lectores y no ofender la natural modestia de mi distinguido amigo el señor Madaria.

A la inauguración oficial de este utilísimo y humanitario gabinete asistieron entre otras distinguidas personalidades que ahora no recuerdo, los Sres. Ballesteros, Sarget, Roca de Togores, Zerrón, Ferris, García (D. Escolástico), Cervero, Gimenez, Sarabia (en representación del «El Liberal» de Murcia) y Rogel (director de este periódico). Todos salieron altamente complacidos de la esquisita delicadeza y atenciones del Sr. Madaria, y admirados de las experiencias hechas por el distinguido Doctor.

Don José de Madaria, obsequió á sus visitantes con un espléndido refresco.

Los aparatos además de ser elegantísimos son «le dernier crit» de la ciencia y estan contruidos por la importante casa alemana Reiniger Gerbert etc. etc. Scholl de Eslanger. Los tubos son regenerables en la marcha, y el gabinete denota, el esquisito buen gusto que tantas veces tiene acreditado el Sr. Madaria.

En nombre de la redacción de este

periódico, envío la más sincera felicitación á D. José de Madaria y felicito á todos los oriolanos por el adelanto que este gabinete representa en esta ciudad y por los beneficios incalculables, que con él, experimentará la humanidad doliente.

José M. Ternel.

## LA DESGRACIA DE HOY

Esta mañana ha ocurrido en esta ciudad una desgracia, que ha causado hondísima y penosa impresión á cuantos nos hemos enterados de ella.

Una joven, llamada Antonia Leonis de 15 años de edad, que se encontraba en las faenas propias de la casa, ha caído al pozo en el momento que sacaba un cubo de agua, pereciendo en el acto, efecto del terrible golpe que ha dado en fondo.

Parece ser que la cuerda con que sostenía dicho cubo era corta y al bajar el cuerpo hacia el pozo para facilitar la recogida del agua, se le han escurrido los pies, cayendo de cabeza.

Presenciado esto por dos hermanitos de la joven, de 9 y 4 años respectivamente, han salido á la calle pidiendo auxilio, acudiendo varios vecinos entre ellos Lorenzo Climent Giner, quien con exposición de su vida bajó al fondo del pozo extrayendo á la joven.

Nuestro alcalde acudió desde los primeros momentos dando algunas acertadas disposiciones.

También ha estado allí el médico D. Manuel Rogel, que ha agotado todos los recursos por si podía volver á la vida á la pobre Antonia.

El hecho ha tenido lugar en la calle de la Acequia.

Por muy pronto que han sido en bajar á sacarla ya era cadáver.

El juzgado se ha presentado allí instruyendo las diligencias propias del caso.

A la hora en que escribimos estas líneas, acude mucha gente á la calle de la Acequia.

El cadáver de la infortunada joven está aun en la casa donde ha tenido lugar la desgracia.

Deremos más detalles

## INFORMACION

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de sete periódico.

«El veraneo.»

Hoy han salido para Torrevieja los señores D. Escolástico García y D. Juan Blasco con sus distinguidas familias.

Para Hellín, D. Balbino García de Burunda y señora.

Para Orito, donde piensa tomar aquellas medicinales aguas, la bellísima señorita Matilde Riquelme Norte.

El exceso de original nos impide publicar hoy algunas noticias sobre las ferias y fiestas que han tenido lugar en los cercanos pueblos de Callosa de Segura y Cox.

Mañana las publicaremos.

El vecino de esta población Fausto García Castell, de 66 años de edad, que se dedicaba á la venta de quincalla por los pueblos cercanos tuvo la desgracia el viernes último de caer á una alcantarilla sufriendo tales golpes que murió al día siguiente.

Su entierro se verificó ayer.

¡Descanse en paz!

Se encuentra en esta población nuestra respetable amigo de Monforte D. Antonio Torres Miralles, padre político del abogado D. Vicente García Guillén.

Bien venido.

Algunos vecinos se nos han presentado en esta redacción para que traslademos al señor Alcalde la queja, de las molestias que se produce por las noches en algunos hornos donde los obreros alborotan con cantares y gritos impropios de esas horas en que los demás se entregan al descanso.

Si esto pudiera impedirlo el Sr. Alcalde, se ganaría el aplauso y agradecimiento de una buena parte de sus administrados.

Antes de anoche obsequió la banda de música de Santa Cecilia con una serenata á la sociedad del Casino orcelitano, estrenando el pasodoble de los «Bohemios».

Fué muy aplaudida é hicieronle repetir este número.

Creemos prestarle un buen servicio al dueño de la fábrica de electricidad del «Molino de la Ciudad,» haciéndole saber el disgusto justificado que reina entre los abonados al alumbrado que aquél explota en esta ciudad.

La luz es tan deficiente, tan escasa, que los establecimientos y particulares que de ella se sirven, permanecen casi á oscuras por las noches.

No sabemos á qué se deberá esta falta, pero que urge subsanarla es evidente.

Ha surgido el pensamiento entre los abonados de negarse al pago del presente mes, alegando la razón de que en todo él, han disfrutando de la luz.

Veremos, si en defensa de sus propios intereses, atiende el señor Wandosell, este aviso.

Leemos en un estimado colega de Alicante.

Se asegura que el rector del Seminario de Orihuela, D. Enrique Teruel, cesará en dicho cargo indicándose para sustituirle el canónigo de aquella Catedral, D. Gabriel Llompert.

En la madrugada del último sábado contrajeron en esta Santa iglesia Catedral los lazos indisolubles del matrimonio, el joven propietario D. Bartolomé Luis Riquelme, con la distinguida y elegante señorita Ascensión Riquelme.

Terminada la ceremonia pasaron los numerosos invitados á casa de los padres de la novia donde le fué servido un espléndido refresco.

Los nuevos esposos salieron para una posesión del campo.

Muchas felicidades y eterna luna de miel, deseamos á tan enamorado pareja.

El magnífico novillo que el día de la Virgen del Carmen se rifó por dicha cofradía para ayuda de los gastos del novenario, tocó en suerte á un pobre vecino del Arrabal Roig llamado Antonio Hernandez (a) Galillo.

Mañana publicaremos unos versos que el joven del «Bloque» Carruanba dedica á una simpática joven de esta localidad.

## Café Europeo

Gran novedad en helados

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis

barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche helada: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

## DINERO

Se desean colocar CIEN MIL peseta á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

## Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

## SOMBRETERIA

DE

## Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

Imprenta de Luis Zerón

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup>	3'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup>	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. <sup>a</sup>	0'10	0'30	1,50	3'00

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; á dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

#### DOMESTICA BOBINA CENTRAL

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para todas industria en que se emplea la costura.

Máquinas **SINGER** para coser

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

### La Compañía Fabril

SINGER

Concesiones en España:

ACCOOK y C.<sup>a</sup>

Sucursales en la provincia de

Alicante

ALICANTE: Mayor, 12.

ALCOY: San Lorenzo, 16.

ORIHUELA: Mayor, 9.

### Agencia de encargos DE

## PASCUAL MARTINEZ

SERVICIO EIJO DIARIO

Para Murcia, Elche, Alicante, Torrevieja y vice-versa

### DESPACHOS

En Orihuela D. Mariano Huertas, calle Rocamora número 5; en Murcia D. Antonio Cerdan, calle Trinquete, 6; en Elche D. Eiego Maciá, Bajada del puente, 14; en Alicante D. Pascual Martinez, calle Sagasta, 27; en Torrevieja D. Antonio Garcia, Caballeros de Rodas, 15.

Salidas de Orihuela para Murcia, todos los dias por el tren de la tarde, regreso todos los dias por el tren de la mañana,

Salidas de Orihuela para Torrevieja, Elche y Alicante, todos los dias por el tren de la mañana, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan á domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

# El Diario

Sr. D.